



Nombre del alumno: Belén Karen Altamirano Bonifacio

Nombre del docente: Alejandra Torres López

Materia: Problemas socioeconómicos contemporáneos

Licenciatura: Psicología 3 B

Tema: Guerrilla



¿QUÉ ES?

Las guerrillas son grupos de combate irregulares que se enfrentan a Ejércitos o gobiernos. América Latina tiene una historia larga y a veces tortuosa de movimientos armados insurgentes

ORIGEN

El antecedente más lejano de los actuales grupos guerrilleros -a excepción del EZLN- es la alianza entre el Partido Revolucionario Obrero Clandestino Unión del Pueblo y el Partido de los Pobres (PROCU-PDLP), que surgió a fines de la década de los años 60.

SE CARACTERIZA

por contar con cierto apoyo social, ya que suelen surgir de la población civil, y por usar el territorio a su favor. Mientras un ejército convencional es más poderoso en campo abierto, las guerrillas tienen ventaja en territorios más complicados, como zonas montañosas o selvas.

GUERRILLAS

3 GRUPOS GERRILLEROS

EZLN

El EZLN tendría sus orígenes en los años 80, no obstante, su presentación pública fue hasta el 1 de enero de 1994; desde entonces y hasta 2006 se consideró así mismo como un grupo armado, no obstante, a partir de dicho año se consideró como un movimiento político y depusieron las armas.

EPR

Sus operaciones se extendieron a Oaxaca, Jalisco, Guerrero y el entonces Distrito Federal y tuvo acercamiento con otras "13 Organizaciones armadas revolucionarias" surgidas en los años 60 y 70, no obstante, la persecución de las autoridades acotaron sus actividades.

El ERPI

El Ejército Revolucionario del Pueblo Insurgente (ERPI) nació como una escisión del EPR, según documentó el CISEN. De manera más reciente, el grupo insurgente declaró la guerra al grupo del narcotráfico Guerreros Unidos, en 2014, tras la desaparición de los 43 normalistas de Ayotzinapa, delito el cual habrían cometido integrantes de dicho grupo del crimen organizado.

CAUSAS

Los conflictos armados llevan consigo pérdidas atroces de vidas civiles, desplazamientos masivos y violaciones del derecho internacional humanitario y de los derechos humanos.